



En la foto aparece Lasarte, justo a la derecha de Trump.

FÉLIX LASARTE, DE ORIGEN CUBANO:

Chile, en la mirada de uno de LOS ASESORES CERCANOS A DONALD TRUMP

Uno de los hombres de confianza del Presidente de Estados Unidos cuenta a "El Mercurio" cómo es la personalidad del líder de la Casa Blanca, que el objetivo del mandatario es que los estadounidenses tengan "una vida productiva", y advierte que Latinoamérica debiera bajarles los impuestos a los productos de su país. | ANGELES GUZMÁN y MATÍAS BAKIT

"Fue un éxito", dice el abogado Félix Lasarte, sobre el discurso State of the Union, pronunciado por el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, el martes en la noche. Como millones de personas, lo vio por televisión, en su casa de Miami.

La diferencia es que al día siguiente, en la mañana, tomó su teléfono y llamó al hijo del mandatario, Eric, para presentar sus felicitaciones.

Hijo de trabajadores cubanos que llegaron a Florida en los 60, como se ve, Lasarte (54 años) no es cualquier persona.

Por el contrario, es parte del exclusivo círculo íntimo del hombre más poderoso del mundo, alguien que puede llamarlo cuando quiera y que recibe llamadas directas del ocupante de la Casa Blanca, a quien tiene registrado en su teléfono como "DJT", según ha informado el Miami Herald.

La relación entre ambos se inició cuando Lasarte aceptó la propuesta de Trump para asesorarlo en la compra de un nuevo complejo de condominios y tiendas de lujo en el área de Florida, en el condado de Miami-Dade.

Tras eso, la confianza creció. Y hoy, el abogado ha ayudado al Presidente a establecer contactos en la zona. Y hoy, incluso, está colaborando con él para estrechar nexos con América Latina.

En conversación con "El Mercurio", cuenta que la última vez que habló con él fue hace diez días.

"Él es una persona que siempre es muy afable, al que le gusta sonreír, hablar, es una persona sociable. Y no es prepotente", cuenta, a diferencia que lo que suele mostrar el mandatario públicamente.

Agrega que "él tiene mucho carisma, pero no es una persona a la que tienes que tratar como un rey. Hay que tratarlo como una persona normal. A él le gusta eso. Le gusta que le hables directo y que sigas las directrices de él. Y si te dice 'tenemos que hacer esto', la próxima vez que lo veas le tienes que decir lo que hiciste. O tener una buena explicación de por qué no. Pero él quiere que las cosas tengan seguimiento".

EL "NUEVO SUEÑO AMERICANO"

Sobre el discurso, polémico, de esta semana, Lasarte dice que "la velocidad y la manera organizada en que se ha movido el gobierno no es una cosa impresionante. Se ha seguido la agenda punto por punto, una cosa que yo no me imaginaba. Es una gran diferencia



Félix Lasarte es abogado. Vive y trabaja en Miami.

con el primer período".

Destaca el concepto de "nuevo sueño americano", que mencionó el Presidente en su intervención, algo que para él implica "tener una vida productiva, una vida buena, que tengan buenos trabajos, lo mismo que tenían los padres de ellos. Ellos vieron que ahora mismo no pueden tener el mismo tipo de trabajo, porque no existe ese tipo de empleo. Y no es que no exista, es que se lo llevan para otras partes. Muchos de los problemas que tenemos nosotros, como sociedad, son consecuencias de esas políticas que destruyeron a la clase media americana. Eso es el crimen más grande que se ha cometido en este país. Es el problema más grande que tie-

"Chile debe tratar al Presidente (Trump) de cierta manera, para que se puedan hacer negocios".

ne que arreglar el Presidente Trump. Cuando dice 'America is back', yo creo que él se está refiriendo a eso. A que el gobierno va a estar trabajando para que el americano pueda tener un mejor estándar de vida. La prioridad de un líder de una nación tiene que ser su nación. Y el problema es que muchos líderes lo han olvidado".

"AL PUEBLO UCRANIANO LO EMBARCARON EN ESTO"

La semana pasada, las imágenes en que el Presidente Trump y su vicepresidente, J. D. Vance, presionaban al mandatario de Ucrania, Volodimir Zelenski, dieron la vuelta al mundo. Sorprendiendo a muchos y atemorizando a otros.

zando a otros.

Para Lasarte, en cambio, ese tono es necesario.

"El mensaje tenía que ser directo. Esta guerra ha sido una masacre humana, una gastera de dinero. Las compañías que venden armas y hacen aviones de guerra y equipos de guerra fueron las únicas que ganaron. Ucrania no ha ganado. Lo que sí, es que la estrategia que implementó el presidente Biden en Ucrania creó ese desastre. (...) Si vamos a la guerra, tiene que ser una guerra de verdad, pero si es una guerrita de estas, que básicamente lo único que se hace es mandar y vender más armas, y dar dinero y más dinero... eso no es una guerra, es una masacre. De verdad que lo siento por el pueblo ucraniano y lo que pasó ahí. Los embarcaron en eso".

"EL PRESIDENTE LE DA MUCHA IMPORTANCIA AL CONTINENTE"

En general, los expertos coinciden en que, para la Casa Blanca de Donald Trump, Latinoamérica no será prioridad.

Lasarte piensa lo contrario. "El Presidente le da mucha importancia al continente. Tiene un secretario de Estado que es cubanoamericano (Marco Rubio) que conoce Latinoamérica de arriba para abajo".

"Él sabe que a Latinoamérica le afectan directamente la inmigración y la prosperidad de los Estados Unidos, pero ambos tienen que cooperar el uno con el otro, y mucha de la influencia china y rusa que existe en Latinoamérica se debe de acabar. Eso es una cosa que a él le interesa mucho. La manera en que eso va a funcionar es teniendo mejores tratados de libre comercio entre ambos países. La solución es que no solo prospere Latinoamérica, sino también Estados Unidos, y eso es lo que tenemos que estar mirando".

Sobre Chile, expresa que "tenía una de las grandes economías de Latinoamérica y, desgraciadamente en los últimos años, ha caído en un poco de caos. Pero ahora tienen un Presidente en EE.UU. que es negociante, que le gusta que le vaya bien al negocio y que las economías funcionen. Chile debe tratar al Presidente de cierta manera, para que se puedan hacer negocios que sean buenos para Chile y buenos para los Estados Unidos".

Consultado sobre el efecto que pueden tener las tasas arancelarias que está decretando la Casa Blanca, considera que la solución es simple. "Lo que tienen que hacer es quitar los aranceles que tienen a los productos americanos. Tiene que ser una cosa pareja".

Con respecto a las consecuencias que puede tener para el continente la expulsión masiva de inmigrantes desde su país, expresa que, a su vez, "nadie nunca habla cómo esto perjudica a los Estados Unidos. Y entonces los Estados Unidos somos los malos, porque sacamos a la gente. Nosotros estamos haciendo lo mismo que haría otro país si lo invaden".

—¿Puede el Presidente Trump entenderse con un mandatario de izquierda, como lo es Gabriel Boric en Chile?

—El Presidente se entiende con Putin. Si se entiende con Putin, se puede entender con cualquier tipo de presidente. Si una persona es de izquierda o de derecha, eso a él no le interesa. Muchas de las cosas que está haciendo en Estados Unidos no son cosas que tradicionalmente hace un republicano. Él es una persona que está en el centro y mira las cosas como negociante. ■